

Vorwort.

Von dem sächsischen Haupt-Missionsvereine beauftragt, habe ich in vorliegender Schrift eine kurze Geschichte unseres Vereins zu geben versucht. Kam es auch zunächst darauf an, den in sehr vielen einzelnen Berichten, Flugblättern, Aufrufen und Missionsblättern zerstreut vorhandenen Stoff zu sammeln, so bin ich doch durch Benutzung mündlicher und brieflicher Mittheilungen aus verschiedenster Zeit, sowie durch Einsicht in die Protokolle und andere Acten in den Stand gesetzt worden, mancherlei bisher noch nicht veröffentlichte Einzelheiten bieten zu können. Für irgend welche Berichtigungen oder Zusätze würde ich im Interesse der Sache sehr dankbar sein. Den herzlichsten Dank sage ich den Herren Pastoren Behr in Heynitz, Blüher in Zschirla, Wermelskirch in Erfurt und Werner in